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ATA DA SEGUNDA REUNIÃO O
RDINÁRIA REALIZADA NA CÂM

ARA MUNICIPAL 

DE MARIANA, MINAS GERAIS, N
O DIA DEZ DE FEVEREIRO DE D

OIS MIL E VINTE 

(10-02-2020). 

Aos dez de fevereiro de dois 
mil e dezenove, às dezesseis hora

s e dez minutos, no 

Plenário, reuniu-se a Edilidade,
 sob a Presidência do Vereado

r Edson Agostinho que 

contou com a presença dos demais Vereadores. O Sr. Presidente, cumprindo 

Dispositivo Regimental, havendo número legal, em nome de Deus e do Povo 

Marianense declarou abertos o
s trabalhos. O presidente cons

ultou os vereadores se 

desejavam realizar leitura da ata
, da reunião ocorrida no dia no 

dia três de fevereiro de 

dois mil e vinte, que não havend
o manifestação contrária foi apro

vada por unanimidade. 

COMUNICAÇÃO: Leitura das Correspondências: Portaria nº 10/2020 (autoria do 

Vereador Edson Agostinho de Ca
stro Carneiro); Ofício nº 33/2020

 (autoria do IPREV- 

Mariana). Leitura dos Projetos d
e Leis: nº 05/2020 (autoria do Pre

feito Municipal), nº 

06/2020 (autoria do Prefeito Municipal). Leitura dos Requerimentos: nº 03/2020 

(autoria do Vereador Gerson Cunh
a); nº 04/2020 (autoria do Verea

dor Cristiano Silva 

Vilas Boas); nº 05/2020 (autoria do
 Vereador Cristiano Silva Vilas Boas

); Requerimento 

nº 06/2020 (autoria do Vereador Ju
liano Vasconcelos Gonçalves, Rona

ldo Bento e João 

Bosco). Leitura das Indicações:
 nº 53/2020 (Autoria do vereador D

eyvson Ribeiro e 

Juliano Vasconcelos), nº 52/2020
 (Autoria do vereador Juliano Duar

te), nº 49/2020 

(autoria do vereador Edson Agost
inho de Castro Carneiro), nº 39/2020 (autoria do 

vereador Gerson Cunha), nº 40,41
, 42, 43, 44, 45, 50, 51/2020 (auto

ria do Ronaldo 

Bento), nº 46, 47, 48/2020 (autoria d
o vereador Cristiano Silva Vilas Boas

). Leitura das 

Menção Honrosa: nº 03/2020 (auto
ria do Fernando Sampaio de Castro)

. Leitura das 

Moções de Pesares: Pelo passame
nto da senhora Vanda Natalina Fraga

, (autoria do 

vereador João Bosco) pelo passamento da senhora Francisca André de França, 

(autoria do vereador João Bosco), p
elo passamento da senhora Vanda

 da Conceição 

de França, (autoria dos vereadores
 Edson de Castro e Juliano Vasconc

elos). A reunião 

ocorreu sem intervalo. Leituras
 dos Pareceres: nº 91/2019 (autor

ia do Vereador 

Cristiano Silva Vilas Boas). O presi
dente submeteu o projeto em única

 discussão e 

votação. Pela ordem, o vereador
 Juliano Vasconcelos pediu para qu

e O presidente 

consultasse os demais vereadores
 se todos concordavam em votar o pr

ojeto em única 

discussão e votação. Atendendo ao pedido do
 vereador Juliano Vasconcelos, O 

presidente consultou se todos edis c
oncordavam em votar o projeto em ún

ica discussão 

e votação. Em seguida, o vereador
 Cristiano Vilas Boas agradeceu ao ve

reador Juliano 

Vasconcelos, pelo pedido de votaç
ão e discussão em única e votação

. O vereador 

destacou a importância do projeto
 de lei, tendo em vista a urgência de 

se buscar 

políticas públicas voltadas para as p
essoas que possuem deficiência no 

município. O 

vereador parabenizou os represen
tantes da ADEM pela luta por inclu

são na cidade. O 

vereador Antônio Marcos parabeni
zou o vereador Cristiano Vilas Boas p

ela propositura, 

comentando sobre a importância de 
se buscar melhorias no município pa

ra as pessoas 

que possuem deficiência. O verea
dor destacou, ainda, O belíssimo trabalho que a 

associação desempenha na cidade. Na mesma linha dos vereadores que lhe 

antecederam, o vereador Bruno Mól 
também se manifestou referente ao 

projeto de lei, 

destacando assim a sua importância
 pa unicípio. O vereador parabenizou ta

mbém 
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o empenho da ADEM, destacando que por meio dela é possível ver transformações e 

mudanças no quesito acessibilidade no município. A veread
ora Danielly Alves também 

se manifestou referente ao projeto de lei, dizendo que a A
DEM além de representar as 

pessoas que possuem deficiência, é uma associação extremamente ativa e 

participativa. A vereadora comentou também sobre a grande contrib
uição que os 

representantes tiveram nas discussões do conjunto habitacional. Pela ordem, o 

vereador José Jarbas também comentou sobre a importânc
ia do projeto de lei, tendo 

em vista o trabalho da associação do município. O vereado
r aproveitou a oportunidade 

para colocar seu mandato à disposição da associação. O 
vereador Juliano Vasoncelos 

também parabenizou o vereador Cristiano Vilas Boas, 
pela propositura. O vereador 

aproveitou também para comentar sobre o belíssimo trabalho que a associação 

desempenha no município, no que se refere a trazer melhorias relacionadas à 

acessibilidade no município. O vereador disse que em
 um ano a associação realizou 

grandes melhorias na cidade. O projeto foi aprovado 
em única discussão e votação 

por unanimidade. Menção Honrosa: nº 03/2020. O p
residente submeteu a menção 

honrosa em única discussão e votação. Pela ordem
, o vereador Juliano Vasconcelos 

comentou sobre a Menção, enfatizando oO trabalho que o Jornal Ponto Final 

desempenha na cidade de Mariana. O vereador 
Antônio Marcos, também comentou 

sobre a Menção, parabenizando assim o vereador Fernando Sampaio autor da 

propositura. O vereador enfatizou a qualidade do trabalho 
senhor Romulo e a sua 

equipe no que se refere a informar a população 
sobre o que acontece no município. O 

vereador Cristiano Vilas Boas destacou a importância do jornal Ponto Final no 

município de Mariana. Enfatizando assim o f
ato de mesmo tendo enfrentado diversas 

crises ele continua trazendo diversas notíc
ias a população marianense. O vereador 

Bruno Mól também parabenizou o vereador Fernando Sampaio pela propositura, 

destacando assim o trabalho do jornal Ponto 
Final no município. O vereador aproveitou 

a oportunidade para destacar a importâncias 
dos jornais impressos. Para ele o jornal 

impresso é um meio de diminuir as fake N
ews que se fazem cada vez mais presentes 

nos dias de hoje. Com a palavra, o vereado
r Ronaldo Bento se manifestou referente 

à 

menção, destacando a seriedade e compr
omisso que a equipe no jornal tem com

 a 

cidade de Mariana, ressaltando assim a 
seriedade e respeito de seus noticiários. 

O 

vereador José Jarbas também parabenizou 
o Jornal Ponto Final pelos vinte cinco anos. 

O vereador Geraldo Sales parabenizou 
o vereador Fernando Sampaio pela moção

, e 

disse que o jornal contribui, e muito para a
 cidade. O vereador Fernando Sampaio au

tor 

da propositura também se manifestou e 
agradeceu aos edis pelas palavras, que 

se 

referiam aos vinte e cinco anos do jornal po
nto final. O vereador destacou a importância 

do jornal para a cidade, destacando, assim,
 a seriedade que o jornal possui ao publi

car 

suas notícias. O vereador Deyvson Ribeiro parabenizou o 
vereador Fernando Sampaio, 

bem como o Jornal Ponto Final pelo belís
simo trabalho. A moção foi aprovada em 

única discussão e votação, por unanimidade. Requerimentos: nº03/2020 o 

presidente submeteu O requerimento em única discussão e votação, sendo 

aprovado por unanimidade. nº04/2020. 
O presidente submeteu o requerimento e

m 

única discussão e votação. Pela ordem,
 o vereador Cristiano Vilas Boas justifi

cou o 

requerimento salientando a importância do executivo se atentar referente sobre O 

assunto, pois é necessário que se faça um P iamento que destine de forma 

jobaj 
o t— 
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adequada a verba do Pré Sal. O vereador informou
 que o valor que será distribuído 

entre os entes federativos será de trinte e cinco milh
ões de reais, e que o critério será 

de acordo com o fundo de participação dos município
s. Pela ordem, o vereador Antônio 

Marcos comentou sobre a importância de se ter ess
as informações, tendo em vista que 

é necessário que se tenha conhecimento de quais 
são os recursos que estão chegando 

ao município, e onde esses estão sendo investidos, sejam inve
stimentos de valores 

altos ou baixos. Com a palavra, o vereador De
yvson Ribeiro também comentou sobre o 

requerimento, parabenizando assim o vereador Cristiano Vilas Boas, pela sua 

preocupação em ter as informações referentes à verba do Leilão do Pré Sal. O 

vereador aproveitou a oportunidade para comen
tar sobre um repasse que a empresa 

Vale fez para o município no valor de vinte milhões. Para o vereador náão será 

necessário que se aprove o empréstimo de qu
inze milhões que foi solicitado para se 

fazer o asfalto, pois para ele a verba da empresa pode ser destinada para 
isso, uma 

vez que o prefeito não contava com essa arr
ecadação. O vereador Bruno Mól também 

se manifestou referente ao assunto, ressaltando assim a importância de se ter 

iniciativas como a do vereador Cristi
ano Vilas Boas, que tem como intuito buscar 

informações referentes aos recursos que 
entram no município. O vereador comentou

 

que no ano de dois mil e dezenove o município teria recebido uma das maiores 

arrecadações da história, e que a estimativ
a para dois mil e vinte é que a arrecadaç

ão 

seja ainda maior. Prosseguindo, o vere
ador lembrou sobre um acordo feito e

ntre a 

empresa Samarco e O Governo do Estado
, no qual, a Samarco e a Fundação Renova 

iriam investir em média quinhentos e tr
inta milhões na Bacia do Rio Doce. Pela ordem, 

o vereador Juliano Vasconcelos disse 
que é importante ressaltar sobre o recur

so que o 

município recebeu da empresa Vale, f
oi na realidade fruto de um acordo feit

o com todos 

os municípios mineradores que fazem 
parte da AMIG, e que nesse momento 

a cidade 

de Mariana deixou de receber em virtude
 da paralisação da mineradora Vale d

o Rio 

Doce. Ressaltando assim que foi feita 
uma estimativa, e que os municípios 

receberam 

esse valor até que as atividades mine
radoras retornem. No que tange O 

recurso citado 

no requerimento do vereador Cristiano 
Vilas Boas, O vereador comentou que

 segundo 

informações não oficiais, O valor destinado à cidade de Mariana será de 

aproximadamente um milhão e seisce
ntos. O requerimento foi aprovado em ú

nica 

discussão e votação, por unanimid
ade. nº05/2020. O presidente submeteu O 

requerimento em única discussão 
e votação. Pela ordem, o vereador 

Cristiano Vilas 

Boas justificou o requerimento dizend
o que foi procurado por diversos 

estudantes que 

pediram a ele para fosse verificado 
a possibilidade de conceder reajuste 

no auxilio 

universitário, em razão do reajuste do valor das passagens feito pela empresa 

Transcotta. Destacando assim que 
O reajuste foi acima do valor da infração, o qu

e 

acaba por dificultar a mobilidade dos 
alunos que dependem do auxilio. O 

vereador 

comentou, ainda, sobre a importância 
de ser feito um estudo sobre a possib

ilidade do 

município ter seu próprio ônibus volt
ado para os estudantes, assim como

 foi feito no 

município de Itabirito. Pela ordem, o vereador Antônio Marco
s parabenizou o vereador 

Cristiano Vilas pela propositura, enfatizando assim a importância de ser feito 

requerimentos que busquem recurs
os e providências para O municípi

o. O vereador 

destacou a importância desse reajuste
 lembrando que o município dava 

esse auxilio 

num momento em que a cidade se e
ncontrava em cris seja, em um momento no 

)QJ%%
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qual a economia não estava boa. Com isso, o vereador disse que o reajuste tem que 
ser concedido, uma vez que o município se encontra com uma arrecadação maior. O 
vereador comentou, ainda, que esse requerimento vai ao encontro com a população 
que está interessada em estudar, salientando assim a importância de se valorizar a 
educação. O vereador Bruno Mól também comentou sobre a importância de se dar o 
reajuste aos estudantes de Mariana, dizendo assim que ele recebe diversas 
reclamações de alunos sobre as condições que lhe são colocados ao usar o transporte 
público. O vereador por sua vez disse que a Educação não deve ser tratada apenas 
como algo de dentro da sala de aula, e que por isso a questão da mobilidade precisa 
ser olhada com a devida atenção, tendo em vista que a educação e primordial. O 
vereador aproveitou a oportunidade do assunto abordado para falar sobre informações 
em que recebeu, na presente data, de que alguns alunos que possuem deficiências iam 
voltar para a escola hoje, mas que não foi possível, pois não tinham monitores para 
estar com esses alunos. Diante disso, o vereador destacou a falta de compromisso com 

a educação por parte do município. O vereador Antônio Marcos comentou que na 
presente data teria sido procurado por diversos pais de alunos da rede municipal, 
dizendo que não sabiam se compravam ou não materiais para seus filhos, pois havia 
circulado a informação por parte de executivo de que todos os alunos receberiam os 
materiais necessários, bem como os uniformes. Porém, segundo informações o material 

ainda não teria sido entregue, e que as aulas já havia retornado. Com a palavra, o 

vereador Fernando Sampaio disse que a entregas dos materiais já teriam sido iniciadas 

nas escolas do Morro Santana, Bento Rodrigues e Paracatu. E que ao longo da 

semana seriam entregues nas outras escolas. O vereador informou também que os 

uniformes serão entregues após o carnaval. O vereador destacou que os materiais são 

de boa qualidade. O vereador Cristiano Vilas Boas também se manifestou referente ao 

assunto, dizendo que várias mães elogiaram a iniciativa do poder executivo, 

parabenizando assim o prefeito. Com a palavra, o vereador Juliano Vasconcelos, disse 

que acompanhou a entrega de materiais, e que ao longo da semana irá chegar matçrial 

para todos os alunos. O vereador também destacou que os materiais são de ótlma 

qualidade, assim como os uniformes. O requerimento foi aprovado em única 

discussão e votação por unanimidade. nº06/2020 o presidente submeteu O 

requerimento em única discussão e votação. Pela ordem, o vereador João B(_)sco 

comentou sobre a importância do requerimento, agradecendo ao vereador Juliano 

Vasconcelos por ter permitido a assinatura junto a ele. O vereador comentou sobrç a 

importância de se ter informações referente às ações compensatórias que serão feitas 

em virtude da população de Furquim, uma vez que ficou acordado que seria feito uma 

estação da ETA no local com perfuração de poços artesianos, e que até hoje nada foi 

feito. O vereador Bruno Mól disse que assim como a população de Monsenhor Horta, a 

população de Furquim também não está satisfeita com as ações compensatórias o 

distrito, salientando assim a importância do requerimento. Para o vereador é importante 

que se discuta junto da população quais são as suas demandas. Adiante, o vereador 

Antônio Marcos comentou sobre o assunto, dizendo que é importante se atentar a 

população. Ele disse ainda que todas as obras feitas pela Fundação Renova foram 

escolhida pelo poder executivo. O vereador ressaltou a importância da população ter 

conhecimento que obras não foram escolhidas pela Renova. Com a palavra, o vereador 
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Geraldo Sales disse que é importante diferenciar os seguintes termos: reparação, 
compensação e condicionante. Explicando assim que as condicionantes são escolhidas 
pelos conselhos. O vereador disse que participou das reuniões do COMPAT e que por 
meio do conselho foram feitas essas escolhas. Pela ordem, o vereador Juliano 
Vasconcelos justificou seu requerimento dizendo que ele e o vereador Ronaldo Bento 
estiveram em uma reunião com a comunidade de Furquim e a Fundação Renova, e que 
na oportunidade foram discutidas quais seriam as obras condicionantes que serão 

feitas no distrito de Furquim. Em seguida, o vereador ressaltou a importância da fala do 
vereador Geraldo Sales que disse sobre as escolhas das condicionantes. O vereador 
informou que as duas condicionantes escolhidas pela população foi a mesma escolhida 
pelos conselhos. São elas, a reforma da igreja Matriz e a perfuração dos poços 
cartesianos. Informou, também, que nessa reunião os representantes da Fundação 
Renova teriam informado sobre a possibilidade de se fazer estudos das outras ações 
compensatórias do distrito de Furquim. Com a palavra, o vereador Bruno Mól sugeriu 
que o vereador Marcelo Macedo fizesse o mesmo requerimento buscando informações 
sobre as ações compensatórias que serão feitas no distrito de Monsenhor Horta. O 
vereador Juliano Vasconcelos, por sua vez, informou que já está providenciando um 
requerimento pedindo essas informações, colocando-se a disposição do vereador 

Marcelo Macedo caso ele quisesse assinar. Com a palavra, o vereador Marcelo Macedo 

sobre as condicionantes de Monsenhor Horta disse que não existe nenhum morador 

contra as ações condicionantes, mas que ele estava presente em uma reunião que 

tinha como pauta a discussão da condicionante da Igreja Matriz de São Caetano, e que 

na oportunidade ele teria pedido ao conselho que eles fossem até a comunidade para 

ouvir as demandas da população. Sobre o escritório de Arquitetura o vereador disse 

que a situação já está sendo discutida junto à comunidade e associação para que 

juntos possam estudar e analisar qual condicionante atenderia melhor a população. O 

vereador comentou que diante dos impactos que o distrito de Monsenhor Horta sofreu e 

vem sofrendo, ele tem recebido um retorno pequeno. Com a palavra, o vereador 

Ronaldo Bento reforçou que nas duas reuniões em que esteve presente os 

representantes da Fundação Renova deixaram claro ao dizer que se tudo que fosse 

feito pelos distritos tivesse uma participação da Câmara seria melhor para formatar as 

ações compensatórias. Diante disso ele achou necessário fazer o requerimento em 

questão. O requerimento foi aprovado em única discussão e votação, por 

unanimidade. Pela ordem o vereador, Deyvson Ribeiro pediu a palavra para comentar 

sobre, uma indicação de autoria dele no qual, diz respeito a Construção de uma 

ciclovia com início no bairro Morro Santana, adentrando na localidade de "Lavoura", 

onde está sendo construindo o novo distrito de Bento Rodrigues, ressaltando assim a 

sua importância para o município. PALAVRA LIVRE: ENCERRAMENTO: Nada mais 

havendo, o presidente encerrou a reunião às dezoi ras e dezoito minutos. 

vA


